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АНО «ИИЦ «Советская Си-
бирь» уведомляет о готовности 
предоставить печатную площадь в 
районной газете «Советская 
Сибирь» для размещения предвы-
борных агитационных материалов 
на платной и бесплатной основах 
по выборам губернатора Тюмен-
ской области. Стоимость 1 кв. см 
для размещения материалов на 
платной основе составляет 60 
рублей 00 коп.

Общий объём печатной площади 
для размещения агитационных 
материалов в районной газете 
«Советская Сибирь» на бесплатной 
основе составляет 960 кв. см, на 
платной – 960 кв. см.

В Башковой в ближайшее 
время начнётся строительство 
спортивного комплекса.

Как сообщила начальник отдела по 
делам культуры, молодёжи и спорта 
Тобольского района О.А. Братчикова, 
правительство Тюменской области на 
эти цели выделило нашему району 
один миллион сто тысяч рублей. По 
проекту в новое спортивное сооруже-
ние входит волейбольная площадка с 
естественным песочным покрытием и 
гимнастический комплекс с резино-
вым покрытием. Сейчас идёт работа 
по подготовке документации на 
аукцион. Открытие спорткомплекса 
планируется на 1 октября.

Можно понять, с каким нетерпени-
ем ждут этого события школьники и 
молодёжь, с завистью поглядывая на 
соседние сельские поселения, где 
есть условия для занятий спортом. 
Башковцам же об этом приходилось 
только мечтать. Думается, появление 
на территории спортсооружения 
станет толчком для развития 
спортивно-массовой работы, даст 
возможность юной смене приобщать-
ся к здоровому образу жизни.

Растим здоровое 
поколение
Клара КУТУМОВА

В районе реализу-
ется областная про-
грамма переселения 
жителей из ветхого и 
аварийного жилья.

Благоустроенные 

Ключи для новосёлов
идёт сбор документов для получения квар-
тир на условиях договора социального най-
ма. Этой приятной новостью поделилась 
главный специалист по жилищным вопро-
сам райадминистрации Е.В. Мельникова.

Первым счастливых новосёлов «встре-
тит» дом в Татарских Медянках. Десять 
квартир в нём получили дети-сироты, две - 
работники бюджетной сферы, а оставшие-
ся 18 предназначены для переселенцев из 
аварийных домов. Их владельцами станут 
местные жители. Планируется, что выдача 

ключей начнётся уже через две недели.
«Ключи от счастья», как в народе нарек-

ли результат государственной жилищной 
программы, также получат десять сельских 
семей в прииртышской новостройке и 13 - в 
абалакской. Все уведомлены о предстоя-
щем переселении из пришедшего в негод-
ность жилья. Как отметила Е.В. Мельнико-
ва, некоторые сетовцы не согласны на пе-
реезд, ведь им придётся коренным обра-
зом изменить свою жизнь. Но время при-
нять окончательное решение ещё есть.

Вероника ЕФРЕМОВА

квартиры взамен аварийных селяне полу-
чат в Татарских Медянках, Абалаке и При-
иртышском. До конца года новоселье долж-
на справить 41 сельская семья. Сейчас 

Сельхозпроизводители района 
приступили к заготовке кормов.

Первыми начали сенокос в 
крестьянском хозяйстве П.С. Бутори-
на. Там уже не только косят, но и 
запрессовали свыше 50 тонн каче-
ственного сена из многолетних      
трав. Приступили к работе также в 
ООО «Герефорд», ССХПК «Молоч-
ном» и КХ Ф.Ф. Бакиева.

Как отметил начальник отдела 
сельского хозяйства райадмини-
страции В.М. Михайлов, чтобы в 
дальнейшем получить полноценный 
второй укос на многолетних травах, 
уже сегодня надо приступать к 
работе. Естественные же нынче 
неважные. Владимир Михайлович 
объясняет это тем, что их скашивают 
в период цветения, а значит, семя не 
вызревает, и травы не обновляются.

Все на сенокос!
Елена ВлАдиМиРОВА

«СоветСкая Сибирь» - 
газета для всех! 
каждому в дом 
приносит успех!
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Елена лиМОРЕНКО, 
фото Тимура КАРЫМОВА

визит

В.В. Якушев: «Задачи большие, 
но подъёмные...»

Программа нынешнего визита бы-
ла, как обычно, очень насыщенной и 
разнообразной.

Ценное производство
Первым объектом, который посетил ис-

полняющий обязанности губернатора, стал 
Центр холодного рыбоводства на озере 
Волковское. Надо отметить, что это пред-
приятие не региональное, а государствен-
ное. Здесь с 2005 года ведутся эксперимен-
тальные работы по выращиванию и форми-
рованию ремонтно-маточных стад сиговых 
и форели. Главной проблемой, требующей 
решения, является строительство подво-
дящего газопровода Абалак-Байгара с от-
водом к племенному центру.

Как отметил В.В. Якушев, если бы произ-
водственные мощности были введены в 

полном объёме ещё в 2005 году, то сегодня 
их пришлось бы модернизировать. Сегодня 
на предприятии есть люди, которые хорошо 
разбираются в тонкостях рыбоводства и по-
нимают, куда нужно двигаться. А решение 
газовой темы без внимания главы региона 
не останется.

Штучный товар
Когда мы вошли на территорию ООО «МЕГ-

Вест», всем бросились в глаза две разно-
видности внедорожников с торговой мар-
кой «Хищник». Суперавтомобиль с грубы-
ми чертами и внушительными размерами 
выглядит брутально. Вот техника для на-
стоящих мужчин, и, как ни удивительно, её 
производят у нас в районе, в селе Бизино.

Руководитель предприятия Максим Ге-
оргиевич Мезинин рассказал, что всё начи-
налось с детского увлечения, потом было 
конструирование в гараже, которое посте-
пенно переросло в серьёзный бизнес.

Теперь штучный товар изготавливают 
под заказ. Работы хватит на ближайшие 
полгода. Стоимость машины - от 1300000 
до двух миллионов рублей. Среди покупа-
телей очень обеспеченные рыбаки, охот-
ники, газовики и нефтяники.

«Хищник» прекрасно зарекомендовал 
себя в условиях Севера - может пройти по 
любому бездорожью и болотам. В топких 
местах за счёт объёмных колёс, которых в 
зависимости от модификации может быть 
четыре или шесть, превращается в плаву-
чее средство. Скорость невелика - всего 
50 км в час. Это и понятно, «Хищник» не 
для дорог.

Вес автомобиля - от 1300 до 2000 кило-
граммов, но при этом он может взять ещё 
и достаточно большой груз. Сравнительно 
небольшой по мощности двигатель (бен-
зиновый - 70, дизельный - 40 лошадиных 
сил) позволяет проходить сложнейшие 
маршруты.

Окончание на 2 стр.
НА СНИмкАх: 1- у детсада в Бизино; 

2 - в гостях у Исаевых; 3 - сборка «Хищника». 
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Желание увеличивать выпуск и развивать производ-
ственную базу у руководства огромное, над чем сейчас и 
работает «МЕГ-Вест». Есть и люди, готовые инвестиро-
вать капитал в производство.

Мы поинтересовались, чем вызвана смена прописки 
предприятия, ведь изначально оно находилось в Сургуте? 
По мнению Максима Георгиевича, Сургут - очень дорогой 
город и в плане земли, и в плане рабочей силы.

- В Тобольском районе заниматься бизнесом экономи-
чески выгоднее, многие вопросы решаются легче, - счита-
ет он. - Были некоторые проблемы с оформлением земли, 
но в районной администрации помогли их решить.

Сегодня база имеет вполне презентабельный вид, терри-
тория ухоженная, чистая. Есть что показать В.В. Якушеву.

Владимир Владимирович с интересом прошёл по свароч-
ному и сборочному цехам. В первом стоял остов будущего 
«Хищника», внешне напоминающий скелет огромного жи-
вотного, над другим колдовали сварщики. Наибольший ин-
терес вызвал цех сборки, где располагалось 12 машин в раз-
ной стадии готовности, и мы могли увидеть, как скелет «об-
растает» деталями и превращается в прекрасную машину.

Один из экземпляров - шестиколёсный внедорожник - 
оценил Владимир Владимирович и остался доволен. 

Действительно, вот прекрасный пример производствен-
ного инвестиционного проекта на территории нашего рай-
она. И господдержка не нужна, и местные работники полу-
чают приличную заработную плату. А перспектива разви-
тия предприятия положительно скажется на районе.

есть проблема
В последние годы в районе построено несколько школ, 

отремонтированы многие образовательные и воспита-
тельные учреждения. Однако в список первоочеред-      
ных попали не все. Поэтому во время нынешнего визита 
В.В. Якушеву показали, в каких условиях находятся 36 би-
зинских дошколят. Старое деревянное здание уже не от-
вечает никаким нормам и требованиям. Вопрос реструкту-
ризации учреждения решён - теперь сад будет подразде-
лением местной школы. А как быть с его размещением?

Бизинская школа (восьмилетка по проекту) была по-
строена ещё в 1988 году. Сейчас здесь обучаются ребята   
с первого по 11-й классы. По словам директора школы   
С.Д. Кондрахиной, в последние годы первоклассников ста-
новится больше. Вот и нынче придут 19. Вряд ли при таких 
условиях в здании хватит места ещё и дошколятам.

Кроме того, есть проблемы с крышей - следы регулярных 
протечек повсеместно. Прошёл дождь, и в классах ощуща-
ется повышенная влажность, а зимой в торцевых кабинетах 
промерзают углы. В.В. Якушеву показали стену на подпор-
ках. Словом, косметическим ремонтом не обойтись.

Врио губернатора считает, что, с одной стороны, удоб-
но, когда сад и школа находятся под одной крышей. Это 
позволяет минимизировать затраты и оперативно исполь-
зовать педколлектив. С другой стороны, в этой школе не 
так много места, поэтому нужна перестройка.

Качество устроило
Следующим пунктом маршрута стал недавно введён-

ный в эксплуатацию многоквартирный дом в Прииртыш-
ском. В.В. Якушев побывал в гостях в квартире № 13. Её 
хозяйка, Елена Сергеевна Исаева, одна из 17-ти бюджет-
ников, получивших 7 марта ключи от новых квартир. Те-
перь семья живёт в новой двухкомнатной квартире, уже 
обустроилась и навела уют.

В.В. Якушев пришёл с подарком и за чаем расспраши-
вал, как им живётся. Чуть позже он высказал своё мнение 
о новостройке:

- Дом хороший. Раньше у нас часто возникали вопросы 
к застройщикам - не всегда устраивало качество работ. 
Сегодня те компании, которые выполняют государствен-
ные и муниципальные заказы, строят достаточно каче-
ственное жильё. И это не наше мнение - мы спрашиваем 
у жильцов. Люди заезжают в квартиру, и никаких средств 
в отделку больше не вкладывают. Это самое главное, по-
тому что по программам квартиры получают работники 
бюджетной сферы, молодые семьи, сироты. 

отКуда берут 90%?
На встречу с врио губернатора В.В. Якушевым в Приир-

тышский дом культуры собрались представители законода-
тельной и исполнительной властей муниципалитета и сель-
ских поселений, руководители различных предприятий, ве-
теранских организаций и простые труженики района.

Глава райадминистрации Ю.А. Батт выступил с докла-

В.В. Якушев: «Задачи большие, 
но подъёмные...»

Начало на 1 стр.
Несколько угловатый «Хищник» обладает массой до-

стоинств, среди которых М.Г. Мезинин отмечает лёгкость 
(по сравнению с аналогами), большой ход подвески, ре-
монтопригодность, комфортные условия салона и т.д.

Это чудо техники производят в основном местные жи-
тели, есть и горожане. Все они настоящие умельцы. Спе-
циалистов для предприятия никто специально не гото-  
вит - наиболее способных и толковых доучивают на ме-
сте. Трудятся на предприятии всего 35 человек, которые 
собирают в месяц по три-четыре «Хищника». Каждый ра-
ботник, кто-то быстрее, кто-то медленнее, делает свою 
машину. Правда, есть операции, которые выполняют спе-
циалисты, например, электрик.

дом о социально-экономическом положении Тобольского 
района за 2013 год. Наши читатели уже знакомились с 
основными положениями на страницах газеты (№ 46 от    
7 июня) в обширном интервью с Юрием Александровичем.

Внимательно слушали доклад не только представите-
ли общественности: В.В. Якушев тоже отмечал для себя 
как положительные, так и проблемные моменты. В своём 
слове Владимир Владимирович сказал:

- Естественно, бросилось в глаза падение поголовья 
КРС. Надой на одну фуражную корову 2700 килограммов, 
тогда как в среднем по югу области он составляет 5700. 
Но радует, что найдена ниша, которая даёт большое ко-
личество рабочих мест и хороший заработок - придорож-
ный сервис. Загрузка федеральной трассы довольно вы-

сока, и она будет увеличиваться, поэтому я считаю это на-
правление достаточно перспективным. Ещё очень важ-
ный момент - закуп продуктов питания идёт у местных то-
варопроизводителей. Нужно использовать потенциал 
АПК, развивать молочное и мясное животноводство. Есть 
к чему стремиться. 

В.В. Якушев поинтересовался, каков бюджет Тобольско-
го района. В прошлом году он составил 1,5 миллиарда руб-
лей, в том числе 135 миллионов собственных доходов.

- Люди задают вопросы, когда мы построим клуб, но-
вую школу? Чем выше будет уровень экономики на терри-
тории, тем быстрее построим. Если район зарабатывает 
меньше 10%, то 90% у кого-то нужно забрать и дать вам. 
Население должно работать. Оно получает доходы, с них 
платит налоги, и эти средства можно уже на что-то напра-
вить. Когда собственных доходов менее 10%, это задача 
непростая. Защищая бюджет в областной Думе, мы не 
имеем права допустить, чтобы в нём была такая огромная 
дыра. Сейчас ситуация с реальным сектором экономики 
достаточно напряжённая, - продолжил В.В. Якушев. - Все 
наши усилия должны быть направлены на то, чтобы появ-
лялось как можно больше экономически активных субъек-
тов, предпринимателей. Это кормильцы, создающие ин-
вестиционные программы, за счёт которых развивается 
каждая территория. Если не будет развиваться экономи-
ка, мы обречены на нищенское существование.

Владимир Владимирович остановился на крупных про-
мышленных проектах, призванных в значительной мере 
пополнить бюджет региона, из которого, собственно, мы и 
получаем те самые 90%. Он отметил, что с 2011 года 
наша экономика прирастает примерно на 10% за счёт до-
бычи полезных ископаемых (Уватский проект), перераба-
тывающего производства и машиностроения. Для реги-
она большое значение имеет запуск завода «Тобольск-
Полимер». Планируется строительство ещё одного срав-
нительно большого завода. Вместе с ним в Тобольске, 
районе и в целом по области появится ряд кластеров, ко-
торые будут решать вопросы обеспечения.

Сейчас рождается ещё один проект добычи углеводо-
родного сырья - Тобольский. Месторождения небольшие, 
но вместе с Уватским можно выйти на объём до 30 млн. 
тонн нефти в год. Речь идёт и об организации глубокой пе-
реработки углеводородного сырья.

В области появилась ещё одна отрасль, которой рань-
ше не было, - металлургия. Сумма полученных от неё на-
логов исчисляется миллиардами. Работает фанерный за-
вод, у которого хорошая перспектива, тем не менее лесо-
переработка в области оставляет желать лучшего.

Что касается нашего агропромышленного комплекса, 
Тюменская область среди лидеров в России. 20% семен-
ного картофеля на рынке - тюменский. 25 лет компании 
«КРИММ». Объём производства продолжает расти.

Как отметил В.В. Якушев, мы освоили новые техноло-
гии и подошли к следующему этапу развития: нужно не 
просто выращивать, но и перерабатывать сырьё. Тогда 
цена продукта будет совершенно другой.

- В 2013 году было построено 1463 тыс. кв. метров жи-
лья, - констатировал врио губернатора. - Это более 1 кв. м 
на человека. Задача, которую ставило руководство госу-
дарства к 2020 году, выполнена в 2013-м. С увеличением 
объёмов строительства развивается транспортный биз-
нес, производство всевозможных строительных материа-
лов, сантехники и т.д. В строительной отрасли ещё пять-
шесть человек работают в смежных отраслях. 

С 2001 по 2013 год экономика региона выросла в 2,3 
раза. Следующая задача, по мнению В.В. Якушева, - за 
шесть лет увеличить этот показатель ещё в два раза.

- Задачи большие, но подъёмные, если будем работать 
все вместе. Мы хотим, чтобы Тюменская область стала 
развитым промышленным регионом. Если это произойдёт, 
мы не будем думать, на какие средства отремонтировать 
клубы, построить школы. В противном случае придётся 
вечно просить деньги у федерального центра. Такую пози-
цию нельзя избирать, - резюмировал глава региона.

диалог с властью
После обсуждения глобальных вопросов перешли к 

частным. Разговор с властью начал депутат Думы Ворогу-
шинского сельского поселения С.В. Матыцын. В настоящее 
время в районе идёт переселение граждан из ветхих и ава-
рийных домов, признанных таковыми до 1 января 2012 
года. Он поинтересовался, будут ли переселять из домов, 
признанных аварийными в более поздний период?

- Такая отсечка была проведена, чтобы как-то упорядо-

чить программу, - пояснил В.В. Якушев. - Мы закроем её к     
1 сентября 2016 года. Дальше будем работать по домам, 
признанным аварийными позже.

Директор районного центра культуры Р.А. Бизина от-
метила, что более 50% наших учреждений культуры на-
ходятся в неудовлетворительном состоянии, например в 
д. Загваздиной, в сёлах Малозоркальцево и Булашово.

- Можем ли мы всё-таки надеяться на строительство 
новых зданий? - спросила она.

- Сегодня мы посмотрели Бизинскую школу. Эти затра-
ты в бюджете не запланированы. Но вопрос надо решать. 
Детишки занимаются в не очень хороших условиях: стен-
ка падала, подпорки стоят и т.д. Денег нет, значит, мы их 
должны где-то найти. Вы сами, на месте, должны расста-

вить приоритеты, потому 
что сделать всё сегодня не-
возможно. Если решите, 
что нужен клуб, я подпишу 
распоряжение. Но на са-
мом деле те населённые 
пункты, которые вы назва-
ли, есть в программе 2015-
2016 годов.

Как мы уже знаем, стро-
ительство подводящего га-
зопровода Сорокино-Бай-
калово-Кутарбитка завер-

шено. В этой связи К.А. Сидорова поинтересовалась, ког-
да его введут в эксплуатацию? На вопрос ответил глава 
райадминистрации Ю.А. Батт:

- Он будет введён в третьем квартале 2014 года.
Тема газификации волнует и Н.П. Грязнову из Загваз-

диной. Она хотела узнать, какова перспектива газифика-
ции населённых пунктов Загваздинского и Полуяновского 
сельских поселений.

- Проектно-сметная документация по газопроводу на 
сегодняшний день находится на экологической эксперти-
зе, которая до 10 июля должна завершиться. Документа-
ция готовилась достаточно долго ещё и потому, что газо-
провод проходит по территории Абалакского природно-
исторического заказника, - пояснил Ю.А. Батт. - Прежде 
чем проводить газопроводы по сельским населённым пун-
ктам, надо сначала построить подводящий.

Поскольку речь о ветке, идущей в сторону рыборазвод-
ного завода, В.В. Якушев обещал, что откладывать реше-
ние вопроса в долгий ящик не будут.

Депутат Думы Тобольского района А.Н. Колобова поинте-
ресовалась, будет ли построена новая школа в Хмелёвой. 
Врио губернатора обещал взять решение вопроса на кон-
троль. Что касается возведения нового памятника павшим 
в годы Великой Отечественной войны в Булашово, то он 
заверил, что к 70-летию Великой Победы всем муниципа-
литетам выделят средства на восстановление памятников.

Заключительным этапом торжественного заседания 
стало награждение заслуженных людей. За спасение ше-
стерых утопающих Почётной грамотой губернатора был 
отмечен Н.Т. Тимканов. Н.А. Ульянов, 40 лет отдавший 
сельскому хозяйству, награждён за заслуги в труде Зна-
ком отличия Тюменской области. Грамоты губернатора 
получили О.З. Нигматуллина, К.С. Шугуров, несколько че-
ловек удостоились благодарности главы района.

за чаШКой чая
Чуть позже разговор продолжился в более узком кругу. 

Здесь затронули украинскую тему. В.В. Якушев сказал, 
что область готова принять 250-350 переселенцев. Нас 
интересуют, врачи, работники АПК и другие специалисты. 
Он отметил, что эти люди могут быть особенно полезны 
сельским территориям. Кроме того, в селе проще решить 
вопросы с жильём. Например, есть одинокие люди, кото-
рые могут принять беженцев, есть пустующее жильё.

Тему аварийности на федеральной трассе поднял де-
путат районной Думы В.В. Питухин. Что делается для 
уменьшения количества ДТП?

Врио губернатора отметил, что идёт большая работа 
по приведению полотна в нормативное состояние. Что же 
касается нарушения правил дорожного движения, то он 
высказал сожаление по поводу уменьшения штата ДПС. 
Тем не менее работают другие службы. 40 человек фикси-
руют нарушения скоростного режима.

Председатель Полуяновской ветеранской организации 
Т.Т. Волкова интересовалась, нельзя ли организовать на 
уровне области сборы или семинары, на которых ветеран-
ские организации могли бы делиться опытом, чему-то учить-
ся. По мнению В.В. Якушева, такой площадкой вполне мо-
жет стать небезызвестный пансионат «Красная гвоздика».

Некоторые сельские труженики отработали в селе по 
30-40 лет и не имеют статуса ветеранов. По словам врио 
губернатора, таких людей очень много, однако возмож-
ность получения статуса есть. Совет ветеранов может хо-
датайствовать, но это должны быть самые достойные 
люди. Если администрация района одобрит кандидатуры, 
то возможно получение благодарностей губернатора или 
областной Думы, которые дают право на льготы.

Директор детского сада в Подрезовой С.Н. Дениулова 
поинтересовалась, будет ли повышение заработной пла-
ты техническому персоналу. Обнадёживающего ответа 
она, к сожалению, не получила.

Зашла речь и о мусоре. Глава администрации Хмелёв-
ского сельского поселения А.В. Прохоров поинтересовал-
ся, будет ли «Тобольск-Полимер» принимать уже бывший 
в употреблении пластик. Это помогло бы значительно 
улучшить экологическую ситуацию. Пока на этот вопрос 
ответа тоже нет. По мнению главы региона, тема глубокой 
переработки отходов серьёзно обсуждается в области.

Кроме того, поговорили о перспективах укрупнения 
сельских поселений и муниципалитетов, о футболе, и о 
многом другом.

Завершился день В.В. Якушева приёмом граждан, на 
котором решился вопрос оказания помощи восьми жите-
лям Тобольского района.
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Подростки 
катаются без прав

Летняя пора заставляет взрослых задуматься, 
чем наполнено свободное время несовершенно-
летних, в том числе подростков из группы риска? 
как организован их досуг в вечернее время?

Для предотвращения детской преступности специали-
сты системы профилактики два раза в месяц проводят 
вечерние и ночные рейды по территории Тобольского 
района. В течение мая-июня было уже четыре выезда.

Группу подростков, катающихся на мопедах без шле-
мов и прав, обнаружили члены комиссии во время не-
давнего вечернего рейда по территории Прииртышского 
сельского поселения. С нарушителями правил провели 
профилактическую беседу, а информация об этом на-
правлена на имя начальника ОГИБДД МО МВД России 
«Тобольский». Кроме прииртышской членами рейда 
были обследованы также верхнеаремзянская, башков-
ская, ворогушинская и санниковская территории.

Отыграли 
и отстрелялись

на досуге

Клара РАхиМОВА

Четвёртое общекомандное место заняла муж-
ская сборная Тобольского района на соревнова-
ниях по уличному баскетболу Губернских игр 
«Тюменские просторы».

Состязания в зачёт XXV летних сельских спортивных 
игр Тюменской области проходили на прошлой неделе в 
Ишиме. Войти в пятёрку лучших помогла слаженная игра 
представителей Прииртышского сельского поселения 
Альберта Мухаметшина, Дмитрия Трушникова, Дамира 
Салехова и Артёма Мадьярова.

Несколько похуже результаты наших стрелков. В со-
стязаниях по охотничьему биатлону сборная района ста-
ла тринадцатой.

мАОУ Байкаловская СОШ
Информация об инвестиционных программах в сфере теплоснабжения 

и сфере оказания услуг по передаче тепловой энергии и отчётах 
об их реализации за II квартал 2014 года

Наименование организации МАОУ Байкаловская СОШ
ИНН 7223009384
КПП 720601001
Местонахождение (адрес) с. Байкалово, ул. Советская, 4
Наименование инвестицион-
ной программы 

По развитию систем коммунальной инфраструктуры Тобольского 
района на 2011-2015 гг.

а) Цель инвестиционной программы обновление и модернизация основных фондов
б) Сроки начала и окончания реализации инвести-
ционной программы 2011-2015 гг.

Потребности в финансовых средствах, необходимых для реализации 
инвестиционной программы

Наименование мероприятия Потребность в финансовых средствах 
на II квартал 2014 г., тыс. руб. Источник финансирования 

Всего 0 0

Использование инвестиционных средств за II квартал 2014 г. (тыс. руб.)

Наименование  
мероприятия 

Утверждено 
на 2014 год 

В течение 2014 года 

И
ст

оч
ни

к 
ф

ин
ан

си
ро

-
ва

ни
я Профинансировано Освоено фактически 

Всего I кв. II кв. III кв. IV кв. Всего I кв. II кв. III кв. IV кв.

Всего 0 0 0 0 0 0 0 -

мАОУ Байкаловская СОШ
Информация о наличии (отсутствии) технической возможности 

доступа к регулируемым товарам и услугам регулируемых организаций, 
а также о регистрации и ходе реализации заявок на подключение 

к системе теплоснабжения
Наименование организации МАОУ Байкаловская СОШ

Наименование заявки на подключение к системе теплоснабжения II кв. 2014 г.
Количество поданных и зарегистрированных заявок на подключение к системе 
теплоснабжения 0
Количество исполненных заявок на подключение к системе теплоснабжения 0
Количество заявок на подключение к системе теплоснабжения, по которым 
принято решение об отказе в подключении 0
Резерв мощности системы теплоснабжения 0

мАОУ Байкаловская СОШ
Информация о тарифах на подключение к системе теплоснабжения 

на 2014 г.
Наименование организации МАОУ Байкаловская СОШ
ИНН 7223009384
КПП 720601001
Местонахождение (адрес) с. Байкалово, ул. Советская, 4
Атрибуты решения по принятому тарифу на подключение 
организаций к системе теплоснабжения (наименование, дата, 
номер) 

Решение не принималось

Наименование регулирующего органа, принявшего решение -
Период действия установленного тарифа -
Источник опубликования -
Наименование - 
Тариф на подключение к системе теплоснабжения, руб./Гкал/
час Не устанавливался

Директор __________ Кугаевская Е.Д.

ИНН 7223009384
КПП 720601001
Местонахождение (адрес) с. Байкалово, ул. Советская, 4
Отчётный период 2014 г.

Администрация Тобольского муни-
ципального района принимает заяв-
ления о предоставлении в аренду зе-
мельного участка ориентировочной пло-
щадью 1200 кв.м для ведения личного 
подсобного хозяйства по адресу: с. Ма-
лая Зоркальцева, ул. Зелёная, 2.

Приём заявлений и возражений осу-
ществляется в течение месяца со дня   
публикации настоящего сообщения по 
адресу: 626152, Тюменская область,     
г. Тобольск, ул. С. Ремезова, д. 24 (ад-
министрация Тобольского района).

Год назад на откры-
тии школы-новостройки 
в селе Верхние Аремзя-
ны один из юных ново-
сёлов с мечтательной 
у л ы б к о й  п р о и з н ё с : 
«Нам для полного счас-
тья не хватает только 
Дома культуры…». как 
в воду глядел. И года не 
прошло, а в нескольких 
десятках метров от шко-
лы за считанные меся-
цы вырос модуль-клуб 
на 100 посадочных мест, 
оборудованный в соот-
ветствии с современны-
ми требованиями.

Правда, для того, чтобы 
он стоял именно в этом ме-
сте, специалистам отдела 
культуры пришлось прове-
сти соответствующую ра-
боту с сельской обществен-
ностью. По мнению некото-
рых жителей, у современ-
ной молодёжи несколько 
другие взгляды на досуг: 
развлекается в компании с 
увеселительными напитка-
ми. От такого времяпровож-
дения одни беспокойства, и 
наблюдать эту картину в 
центре села неприятно. Но, 
согласитесь, в подобном по-
ведении молодых людей 
виноваты не только родите-
ли, но и отчасти общество. 
Вот и решили воспитывать 
молодёжь общими усилия-
ми в новом очаге культуры! 
Словом, после горячего об-
суждения мнение тех, кто 
сначала был категорически 

культура

Новые стены - новым талантам
артисты Верхних аремзян готовятся к новоселью
Клара КУТУМОВА, 
фото Тимура КАРЫМОВА

официально

против, удалось изменить. 
Думается, что опасения их 
были напрасны.

Здание нового клуба, 
окрашенного в жёлтый и 
зелёный цвета, издалека 
похоже на сказочный тере-
мок. Главное достоинство 
современного модуля - это 
быстровозводимый объект. 
Строительные работы на-
чались на площадке в кон-
це прошлого года. За не-
сколько месяцев подрядчик 
«СпецМонтажУниверсал» 
(директор А.В. Рябченко) 
выполнил намеченный объ-
ём работ и подготовил объ-
ект к сдаче, как и планиро-
валось, в конце июня.

В небольшом уютном 
фойе ДК практически всё го-
тово к новоселью. Стены, 
пол, покрытый красивым ли-
нолеумом, современное 
освещение - всё привлека-
ет взгляд. Справа от входа 
расположена удобная со-
временная раздевалка. Как 

сказал бы небезызвестный 
Печкин, «до чего техника 
дошла!». Теперь и арем-
зянцы могут приодеться, 
направляясь в клуб, а не 
сидеть в зале в верхней 
одежде. Слева - три обору-
дованных в соответствии с 
современными требовани-
ями туалета, один из кото-
рых предназначен для лю-
дей с ограниченными воз-
можностями здоровья.

Вызывает восхищение 
просторный светлый зал. 
Достойным украшением  
интерьера стала современ-
ная звуковая и световая  
аппаратура. Уже готова и 
«одёжка» для уютной сце-
ны. В соседних двух комна-
тах разместится сельская 
библиотека. Похоже, что на 
этом мытарства книжкино-
го дома, который несколько 
лет кочевал с одного места 
на другое, закончатся.

На стадии завершения и 
благоустройство террито-
рии вокруг модуля. Хозяе-
вам хочется, чтобы она 
превратилась в излюблен-
ное место отдыха детворы 

и взрослых. Конечно, боль-
ших планов пока не строят: 
разбить бы клумбы и поса-
дить цветы. Здорово было 
бы заложить рядом неболь-
шой сквер. Нашему коллек-
тиву эта идея тоже понра-
вилась. Мы двумя руками 
«за» и, если потребуется, 
готовы прийти на помощь.

Идут последние приго-
товления. Ждут новоселья 
не только жители Верхних 
Аремзян. Большие надеж-
ды и планы связывает с от-
крытием нового очага куль-
туры начальник отдела по 
делам культуры, молодёжи 
и спорта Тобольского рай-
она О.А. Братчикова.

- Культура - это та сфе-
ра, которая делает жизнь 
селян ярче, богаче, инте-
реснее, - считает она.

Верхнеаремзянцам очень 
повезло: в Год культуры они 
получат новый ДК, где суме-
ют реализовать свои проек-
ты и планы, продолжат ра-
боту по сохранению культур-
ных традиций и воспитанию 
на них подрастающего поко-
ления. В новом учреждении 
появятся условия для круж-
ковой работы. Словом, оно 
должно стать настоящим 
центром, в котором смогут 
развивать свои способности 
дети и взрослые и будут ра-
сти новые таланты.

Торжественное откры-
тие культурного модуля  
планируется на следую-
щей неделе.

вызывает 
восхищение 
просторный 
светлый зал. 

достойным украшением 
интерьера стала совре-
менная звуковая и свето-
вая аппаратура. 

На этой неделе в России проходит 
Грушинский фестиваль. Под Самарой, на 
живописном берегу реки Волги собира-
ются тысячи любителей бардовской 

наше наследие

песни не только из России, но и других стран мира.
Среди лауреатов Грушинского фестиваля разных 

лет такие известные барды, как: А. Дольский, В. Ланц-
берг, А. Суханов, А. Лемыш, Е. Щибрикова, Л. Сергеев,  
В. Егоров, Г. Хомчик, Н. Высоцкий, А. Майсюк, В. Трофи-
мов, ансамбли «Белая гвардия», «Зелёная лампа», «Аль-
манах», «Редкая птица» и многие другие.

источник: © Calend.ru

малая индустриализация
Бизнес

Майя ОСТРОВНАЯ

Фонд «Инвестиционное агентство Тюменской 
области» при поддержке правительства области 
приступило к реализации новой программы для 
малого и среднего бизнеса.

Программа «Малая индустриализация» предполага-
ет финансирование инвестиционных проектов, направ-
ленных на создание и развитие перерабатывающих про-
изводств, а также придорожного сервиса в муниципаль-
ных образованиях.

Целевые займы в размере от 10 до 50 млн. рублей бу-
дут предоставляться сроком до пяти лет, с отсрочкой по 
возврату целевого займа до одного года, под семь про-
центов годовых.

Условие для участия в программе - наличие у субъектов 
малого и среднего предпринимательства, желающих осу-
ществить инвестиционный проект, возможности вложе-
ния собственных средств от 20 до 30% от его стоимости.
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Приглашаем на службу в полицию мужчин (обра-
зование не ниже среднего, отслуживших срочную службу 
в Вооружённых Силах РФ, признанных годными по состо-
янию здоровья, не привлекавшихся к уголовной и адми-
нистративной ответственности) в возрасте от 18 до 35 
лет, на различные должности рядового и младшего на-
чальствующего состава (полицейский ППС, конвоя, 
ИВС), а также среднего начальствующего (участко-
вый уполномоченный полиции, следователь, опера-
тивный работник ОЭБ и ПК, инспектор ДПС ГИБДД).

Социальные гарантии: обеспечение форменным 
обмундированием, бесплатное медицинское обслужи-
вание членов семей, санаторно-курортное лечение, 
оплачиваемый проезд к месту отдыха, бесплатное 
обучение в высших учебных заведениях МВД России, 
оплата за наём жилья. 

Зарплата от 30 тысяч рублей, которая увеличивается с 
учётом выслуги лет и очередных специальных званий.

Также в МО МВД России «Тобольский» требуется ин-
спектор (по закупкам) тылового обеспечения с опытом 
работы в этом направлении. 

Обращаться: г. Тобольск, 4 мкрн., строение 58 (с 
собой иметь: паспорт, документ об образовании, 
военный билет). Тел.: 39-97-45, 39-97-57, 39-96-42.

Администрация и совет ветеранов Прииртышско-
го сельского поселения от души поздравляют с 80-лет-
ним юбилеем бывшего медработника, ветерана труда 
Лидию павловну иноземцеву.

Желаем искренне, сердечно
Не знать волнений и помех,
Чтобы сопутствовали вечно
Здоровье, радость и успех!

наши юБиляры

Именно так можно назвать жительницу Лайта-
мака, мать троих сыновей Фарзану Барсукову.

Всю свою трудовую жизнь она провела в школе - 
учила сельских ребятишек немецкому языку. Однако 
какой это разносторонний человек!

Женщина-праздник

оБъявления

 ПИЛОмАТеРИАЛы в наличии и под заказ, горбыль, 
штакетник. Тел.: 8-919-936-03-88.

ПРОВеДём водопровод методом прокола. 
Тел.: 8-912-393-20-92.

Военный комиссариат Тюменской области про-
должает отбор на военную службу по контракту в Воору-
жённые Силы Российской Федерации.

По всем вопросам обращаться в отделы военного ко-
миссариата по месту жительства или по телефону 
8(3452)450-009. По вопросам правовой поддержки - в во-
енную прокуратуру  Тюменского гарнизона по телефону 
8(3452)64-75-88.

«Нам не дано предугадать, как слово наше отзо-
вётся, - и нам сочувствие даётся, как нам даётся 
благодать…». В этих строках Фёдора Ивановича 
Тютчева заложен высший смысл о слове и его зна-
чении в отдельной человеческой судьбе, а также о 
сострадании и человеколюбии.

Как выйти замуж за деревенского?
Вера АНиКЕЕВА

Да, действительно, и мы, 
журналисты, тоже не можем 
предугадать, как наше газет-
ное слово отзовётся. Порой 
случается, что твой матери-
ал находит отклик в душе и 
сердце читателя, и совсем 
чудо, когда написанные 
строки для людей становят-
ся светом в конце затяжного 
туннеля. Вот такое чудо про-
изошло. Горожанка Наталья 
Владимировна пришла к 
нам в редакцию с просьбой 
помочь найти мужа для её 
дочери Дарьюшки.

К такой идее женщину 
подтолкнула статья «Вы 
учитесь, мы вас подо-
ждём!». Она решила через 
газету попробовать устро-
ить женское счастье Дарьи. 
Наталья Владимировна, 
скромная улыбчивая жен-
щина, со всепонимающим 

взглядом, не таилась, по-
простому, по-женски откро-
венно поделилась тем, что 
очень беспокоит её. И отка-
зать страдающему мате-
ринскому сердцу мы были 
не вправе. А вдруг мы смо-
жем помочь тоболячкам? 
Если уж жениха не найдём, 
то друзей или добрых лю-
дей, которые окажутся не-
безразличными к истории, 
рассказанной матерью.

А вот история создания 
семьи с необычной фами-
лией Шиоша, у которой сла-
вянские корни, началась в 
солнечном Крыму. Там 
встретились вятчанка Ната-
лья, которая приехала на 
море с комсомольской то-
больской стройки, и днепро-
петровский хлопец Влади-
мир. Жили в Тобольске, 
пусть и в неблагоустроен-

ной квартире, но был рядом 
огородик, держали корову, 
имели дачу. Подняли на 
ноги сына и дочь. Два года 
назад по программе пере-
селения из ветхого жилья 
они получили однокомнат-
ную квартиру и из подгор-
ной части города перееха-
ли на гору. Сейчас вчетве-
ром живут в однокомнат-
ной благоустроенной квар-
тире. Порой бывает трудно 
в такой тесноте…

Зимой Наталья Влади-
мировна устроилась на поч-
ту почтальоном, там и уз-
нала про районную газету 
«Советская Сибирь». Ей 
она понравилась, оформи-
ла подписку, и отныне вся 
семья читает районку.

- Дочь у нас красавица, 
ей 22 года. Она уже взрос-
лая и сама понимает, что 
нужно создавать семью, 
жить отдельно своей жиз-
нью. Но как ей помочь, мы 
не знаем и очень пережива-
ем, - рассказывает Н.В. Ши-
оша. - Даша окончила де-
вять классов в коррекцион-
ной школе, курсы швеи. Из-

за её неврологического за-
болевания мы многое 
пережили в последние де-
сять лет, избаловали доч-
ку, поэтому она теряется, 
если остаётся одна, без 
близкого ей человека. Она - 
инвалид, получает хоро-
шую пенсию, обеспечена. В 
последние два года её са-
мочувствие стало гораздо 
лучше. Православная, хо-
дит в церковь, исповедует-
ся, причащается, поёт в 
церковном хоре в воскрес-
ной школе. По хозяйству 
всё делает. Большую часть 
времени сидит дома, а ей 
нужно живое общение - с 
бывшими подружками по 
школе рассталась, а новых 
друзей и знакомых не при-
обрела.

Наталью Владимировну 
переполняет чаяние устро-
ить судьбу дочки, ведь ро-
дительский век тоже когда-
то заканчивается. Она оста-
вила в редакции телефон. 
Селянам без злого умысла 
с доброй душой мы готовы 
с разрешения мамы Да-
рьюшки его сообщить.

Напомню, что он старто-
вал в апреле. Во время му-
ниципального этапа, кото-
рый завершился в конце 
июня, на суд комиссии по-
ступили материалы о ро-
весниках региона из Мало-
зоркальцевского, Полуя-
новского, Ачирского, При-
иртышского и Сетовского 
сельских поселений. Две 
работы направлены на ре-
гиональный этап, который 
продлится до октября и за-
вершится торжественной 
встречей с участниками.

Кстати, лучшие материа-
лы разметят на официаль-
ном портале органов госу-
дарственной власти Тюмен-
ской области www.admtyu-
men.ru. А сегодня предлага-
ем вам познакомиться с 
одним из ровесников обла-
сти, нашим земляком, не-
утомимым тружеником Пет-
ром Яковлевичем Саботи-
новым, о котором рассказал 
его сослуживец, глава Се-
товского сельского поселе-
ния Г.М. Фомин.

дорог в его судьбе 
было немало

Пётр родился 27 июля 
(хотя в паспорте записано 
27 сентября) в с. Чемаши 
Октябрьского района Ом-
ской области. Мать, Дарья 
Алексеевна, была рабочей, 

Клара КУТУМОВА

Члены экспертной ко-
миссии под председа-
тельством заместителя 
главы райадминистра-

ции м.И. Бакиева отобра-
ли две достойные, на их 

взгляд, работы, представлен-
ные на областной проект «Ровесни-

ки региона: Тюменская область - 70 лет вместе».

а отец служащим. Яков Ва-
сильевич прошёл финскую 
и Отечественную войны. 
Воевал под Сталинградом, 
награждён медалью «За 
оборону Сталинграда», был 
ранен и контужен. Долго ле-
чился: сначала в Уфимском 
военном госпитале, а потом 
в Омске. Комиссия призна-
ла его не годным к службе, 
после чего фронтовика на-
правили в Тобольск.

Многодетная семья Са-
ботиновых, где росли семе-
ро ребятишек, жила сна-
чала в Сузгуне, затем в 
Верхнефилатово. Детство 
Петра выпало на трудные 
послевоенные годы. Он был 
четвёртым ребёнком, поэ-
тому присматривал за млад-
шими братом и сестрёнка-
ми, помогал родителям по 
хозяйству, выполнял по-
сильные обязанности. В 
первый класс он пошёл в 
школу № 3 г. Тобольска, на-
чалку окончил в Верхнефи-
латово, после учился в Сан-
никовской восьмилетке.

Трудовая жизнь приняла 
его в свои объятья сразу же 
после школы. Парнишка на-
чал работать слесарем на 
лесоучастке. Это было в юр-
тах Пушнятских. Немного 
поработав, Пётр решил по-
лучить специальность авто-
слесаря. Проучившись пол-
тора года в Тобольском тех-

ническом училище № 1, 
вернулся в Пушнятскую.

В 1963 году был призван 
в армию. После учебки в Ом-
ске он нёс службу в Польше, 
в северной группе войск. 
Служил в 80-й Витебско-
Новгородской дважды Крас-
нознамённой танковой диви-
зии. На отлично окончив 
учебку, комсомолец, рядо-

вой Саботинов успешно про-
должил службу механиком 
на Т-34. Был отличником бо-
евой и политической подго-
товки, имеет множество гра-
мот и похвальных листов. За 
успехи его имя занесено в 
Книгу почёта полка.

После демобилизации 
вернулся на тот же лесо-
участок «Тобольсклеса». 
Трудился трактористом на 
Т-60, Т-75. Подучившись в 
Заводоуковской лесотех-
нической школе, работал и 
дизелистом, и водителем.

А в 1967-м он встретил 
свою вторую половину. Се-
мья переехала в Карачино, 
где Пётр Яковлевич продол-
жал трудиться водителем. 
Возил школьников, работал 
на ЗИЛ-130. Спустя восемь 
лет перевёлся на Сетов-
ский лесозаготовительный 
участок. Здесь возил кру-
гляк, на гусеничном дизель-
ном тягаче прокладывал 
трассы для лесозаготови-
телей. С 1993 по 1999 годы 
работал механиком.

Трудовой стаж этого на-
стоящего трудоголика на-
считывает 41 год. Пётр Яко-
влевич - неоднократный  по-
бедитель социалистичес-
кого соревнования. Его имя 
занесено в Книгу почёта объ-
единения «Тобольсклес». 
Награждён медалями «За 
освоение недр и развитие 

нефтегазового комплекса 
Западной Сибири», «За до-
блестный труд. В ознамено-
вание 100-летия со дня рож-
дения В.И. Ленина», отме-
чен множеством грамот и 
похвальных листов, удосто-
ен звания «Ветеран труда».

С супругой Галиной Вла-
димировной они прожили 
вместе 46 лет. Вырастили 
двоих сыновей, которые, как 
и отец, работают водителя-
ми. Пётр Яковлевич - заме-
чательный отец, заботли-
вый муж и совершенно уни-
кальный дедушка для троих 
внуков и внучки. Это до-
брый, весёлый человек.

Вот что написал в сочи-
нении о бабушке и дедушке 
учащийся 11 класса Сетов-
ской школы Женя Перов:

«…Мою бабулю зовут Га-
лина Владимировна. Я бы-
ваю у неё каждый день. Сво-
ей главной обязанностью по 
отношению ко мне она счи-
тает вкусно меня накормить. 
Наверное, все бабушки та-
кие… Я часто прихожу с кем-
нибудь из друзей, и бабуш-
ка с удовольствием угощает 
нас своей стряпнёй.

Во время трапезы к нам 
обычно присоединяется 
дед - Пётр Яковлевич. Он 
так интересно, с прибаут-
ками, рассказывает о том, 
что с ним происходило в 
жизни! Дед очень добрый, 
почти никогда не сердится, 
а ещё помогает мне сове-
том или делом. Раньше мы 
вместе ремонтировали ве-
лосипед, теперь - мопед.

Дедушка хорошо разби-
рается в технике. И это не 
случайно: в армии он слу-
жил в танковых войсках, 
был механиком-водителем. 

Скоро у дедушки юби-
лей. Он ровесник региона, 
честно прошёл трудовыми 
дорогами, которых на его 
пути было немало. Хочу по-
желать ему здоровья и дол-
гой счастливой жизни.».

Творцы истории

по следам пуБликаций

Она - певунья, пля-
сунья и непременный 
участник весёлых игр и 
состязаний. Фарзана 
Хайрулловна органи-
зует праздники в сель-
ском клубе. Вместе с 
директором ДК она про-
водила День пожилых 
людей, День защитни-
ка Отечества, День По-
беды и другие.

Уже несколько лет 
подряд сельские арти-
сты выезжают с кон-
цертами в соседние де-

ревни. Там их принимают на ура, всегда очень благода-
рят. Немалая заслуга в этом Фарзаны Хайрулловны.

В этом году она вместе с другими членами коллекти-
ва стала участницей областного смотра-конкурса само-
деятельного художественного творчества и получила 
диплом в номинации «Вокал».

Это творческий человек: пишет стихи, заметки в га-
зету, занимается краеведческой работой. Она частый 
гость в сельской библиотеке. С ней можно обсудить ли-
тературные новинки или газетные статьи. Фарзана Хай-
рулловна никогда не отказывает в помощи тем, кто 
только делает пробу пера. 

Ф.Х. Барсукова ведёт здоровый образ жизни и любит 
спорт. Она находит время для катания на лыжах, уча-
ствует в различных соревнованиях по лыжам и полиат-
лону, в сельских играх. Словом, всегда молода душой, 
а между тем на днях отметила своё 55-летие. Пожела-
ем юбилярше творческих успехов, крепкого сибирского 
здоровья, спортивных побед и семейного счастья.

Равия АЛЛАГУЛОВА, с. Лайтамак


